
QIANJIANG EVENING NEWSQIANJIANG EVENING NEWS

2

·新闻·新闻
2021.4.19 星期一 责任编辑：马军/版面设计：张杰成/责任检校：刘宁宁

“真要堵崩溃了，20分钟了，还是没过去。”4月17日下午4点，杭州的乐先生给

钱江晚报·小时新闻报料说，自己被堵在了杭州中河北路体育场路口。乐先生送女

儿去少年宫后，要去体育场路办点事，“本来以为周末只是西湖边和湖滨商圈周边

堵，没想到中河北路体育场路口会这么堵。”

乐先生说，这个路口情况复杂，他非常想通过钱江晚报·小时新闻问问杭州交警

部门：这里有没有办法不打结？

乐先生的遭遇和心声在钱江晚报·小时新闻客户端和钱江晚报微信公众号上报

道后，引起了很多网友的共鸣。大家纷纷吐槽，同时也不忘出谋划策，探讨解决问题

的方法。

昨天下午，杭州交警通过记者回应了大家的问题。

城市的发展，似乎必

然带来交通难题。有了难

题也不怕，我们一个个去

破解。

市民是发现交通问题

的主力军，是交通“痛苦”

的第一感受人。于是，钱

江晚报·小时新闻客户端、

钱江晚报微信公众号等经

常收到网友对杭州交通拥

堵的一些“吐槽”。

为读者用户牵线搭

桥，是记者义不容辞的责

任。我们会以这样的行动

来回应大家：或呼吁有关

部门尽早解决；或通过各

方探讨提供改善的办法。

欢迎大家继续来报

料、“吐槽”。

一大拨网友“吐槽”
有人甚至被堵到真的哭了

在钱江晚报微信公众号，一大拨网友纷纷“吐槽”。

网友“zhang”说：“这个口子我也有堵到崩溃的血泪

史，原本想着一脚油门就能上高架了，没想到硬生生堵了四

五十分钟，家人一个电话一个电话催过来，堵得贴贴实，华

丽丽地错过生日聚会。后面我每次开到这里附近都心有余

悸，实在要过这里就先看看导航。”

网友“和和悦悦”说：“我被这个路口堵哭过，是真的

哭。老公说不要走这里，会很堵，我懒得听，结果那天堵了

快 1 个小时，朋友又在等我们，我们俩就吵了几句，然后我

就心态崩了，从此这个路口能躲就躲，不堪回首啊。”

网友“马向东”说：“有好几次不小心误入这条魔鬼路，

心里就凉了，最长堵过40分钟。”

也有网友打车走了这条路，堵出来的成本让他们心痛。

网友纷纷提出建议
希望开放庆春路上匝道

在钱江晚报微信公众号，点赞最高的一条评论是“长乐的

林”发的：“庆春路上高架口子关了有很大影响，很多上不去高架

的车都到这里上高架了，强烈建议打开庆春路上高架口子。”

网友“对方正在输入”也认为：“这个路口（中河北路体

育场路口）的设计，反而觉得是当前路况条件下最合理的，

因为这个路口南至凤起路距离长、马路宽，中间还没有左右

转弯的路口，非常适合蓄车，即使堵车这么严重，也不会引

起后面路口的正常通行，导致连锁反应以至更大面积的拥

堵。建议直行公交车可以在庆春路上高架，一是缓解路口

拥堵，二是这样堵着也是公共资源的浪费。”

网友“韩焕民”说：“打开庆春路高架上口，把丝绸巿场

的通道回归成为市政道路，因为绕行必须到中山北路和建

国北路，这样就使凤起路拥堵。道路交通设计管理水平真

要向上海学习，支小路又太少。”

网友“流川闻雪”说：“最大原因无非两个，也不是不能

解决：一是庆春路上匝道关了，南往北必须在体育场路上高

架，强烈建议庆春路口子应该打开；二是体育场路往北地面

是断头路，不是上高架的车也必须上去，建议中河立交改造

可以把之前跨运河的非机动车道改成两条机动车道，连接

体育场路和朝晖路地面。”

网友“5i5j吴佶”说：“我觉得体育场路这个上口应该关

闭，庆春路那个上口应该开放。”

交警回应：
目前尽可能绕行，未来有望缓解拥堵

那么，为什么中河北路体育场路口这么堵？为什么中

河高架庆春路上口不开放？有没有更好的通行方法？拿着

网友们提出的问题及建议，记者联系上了下城大队武林中

队副中队长魏伟。

“中河高架是 1999 年建成投入使用的，随着杭州经济

发展，机动车保有量的增加，现在与 20 多年前有了明显变

化，交通矛盾较为突出。”魏伟表示，梅登上匝道穿肠而过，

符合以前的需求，但不适应现在的高架现状。

目前，中河北路体育场路路口是五条车道（中河北路直

行车道 2 条，体育场路由东向西右转车道 1 条、由西向东左

转车道 2 条）并线成一条后上高架，车流量较大。“据统计，

这个路口早高峰车流为 450 辆/小时，晚高峰为 800 辆/小

时。”魏伟说，早晚高峰中河高架排队长度都是超过 500 米

的，也导致了附近道路出现一定程度的拥堵。与此同时，市

政工程施工，导致原有的部分过运河通道封闭或者通行效

率降低，过运河的车流都集中在体育场路上口。

为什么在高峰时段关闭庆春路上匝道？魏伟说，目前

确实会在高峰时段关闭中河高架庆春路以及省人民医院的

上匝道，“这是经过综合考量的。”因为目前在体育场路上高

架后是不允许在文晖路下高架的，中河高架上车流极易饱

和。如果开放庆春路上匝道，会进一步造成中河高架上车

流饱和，“那样可能拥堵时间会比现在还长。”

为了最大限度减少拥堵情况，交警部门采取了一定的

交通优化措施，比如南向北增加一条可逆车道、左右转弯车

道反置、增加可变车道以及庆春路、省人民医院上闸道限时

关闭、交通电台及导航诱导等措施，同时从早上7点到晚上

10 时路口都有固定警力对交通进行疏导。“这些措施只能

有限度地降低拥堵程度。”

魏伟说，未来，随着环北隧道、东新路改扩建工程的完

工，中北桥和中河高架环城北路上闸道的开放，建北桥恢复

通行效率以及增加连接运河南北两岸的过运河通道，梅登

高桥的拥堵情况将有可能缓解。

魏伟向广大车主建议，出行前合理规划行车路线，尽可

能绕行，避开梅登高桥通行，“在拥堵路段通行时，遵守交通

规则、谨慎驾驶，并服从现场交警的指挥。”

对于网友们的建议，魏伟表示交警部门会进行综合评

判，如果确实可行，就会采纳。

另外，在采访过程中，记者了解到，目前路口最大的问

题是结构性拥堵，这就需要城市建设的相关部门对该路口

进行调研，通过增加运河两岸的通道（尤其是短程连接通

道），打通梅登高桥直通朝晖地区的肠梗。

堵几十分钟是常事，有人甚至被堵到哭，读者来问：

杭州中河北路体育场路口
有没有办法不“打结”
交警回应：随着附近几个工程完工，拥堵情况可能缓解
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中河北路接近体育场路口中河北路接近体育场路口，，车辆排成了长队车辆排成了长队


